

**BINIC-ETABLES-SUR-MER**

## DISTINCTION. Yvon Batard, ancien maire de Binic, nommé Chevalier du Mérite maritime

Le 19 novembre, Yvon Batard, ancien maire de Binic, a reçu la médaille de Chevalier de l'ordre du mérite maritime.

**Y**von Batard, ancien maire de Binic, a été nommé au grade de Chevalier dans l'Ordre du Mérite maritime par Michel Le Bolloc'h, administrateur général des Affaires maritimes le 19 novembre.

En présence d'une centaine de personnes dont Eamon Mangan, administrateur en chef de 1<sup>re</sup> classe des affaires maritimes, Alain Cadec, sénateur des Côtes-d'Armor et Nathalie Mobuchon, maire déléguée de Binic, Michel Le Bolloc'h a retracé l'itinéraire professionnel d'Yvon Batard et « son engagement sans faille ».



Michel Le Bolloc'h remet la médaille du grade de Chevalier dans l'Ordre du Mérite maritime à Yvon Batard.

### Bac littéraire avant la mer...

Baigné très tôt dans le milieu maritime par son père et son grand-père, tous deux marins dans la Compagnie Maritime Chargeurs Réunis, Yvon Batard s'est d'abord dirigé vers des études de lettres classiques au lycée Ernest Renan de Saint-Brieuc.

Mais sitôt son baccalau-

réat en poche en 1972, il s'engage finalement comme marin pilote dans la société anonyme des Pêcheries Pleven. Il y restera jusqu'en 1975. En 1976, il obtient son diplôme d'officier chef de quart, intègre la Compagnie Maritime Chargeurs Réunis et navigue sur de nombreux secteurs géographiques : Europe,

Méditerranée, Amérique du Nord, Antilles, Afrique, océan Indien...

### Capitaine

En 1983, il décroche son brevet de Capitaine côtier et son certificat de radiotélégraphiste.

En 1988, après 11 ans de bons et loyaux services, il quitte les Chargeurs Réunis et devient capitaine de navire à la Compagnie Maritime Flandre-Bretagne. En 1990, il vogue vers de nouvelles aventures et crée, avec la société Emeraude Lines, une nouvelle ligne de transports passagers entre Saint-Quay-Portrieux et les îles anglo-normandes. Il y occupera la fonction de responsable d'exploitation jusqu'en 1995.

Cette même année, il devient maire de Binic ; fonction qu'il exercera jusqu'en 2008. On lui doit, entre autres, la réhabilitation du port de plaisance et l'achat, en 2001, par la commune, du maquereautier le Rigol. De 1995 à 1999, il est également directeur du

port de plaisance de Saint-Quay-Portrieux.

### Maire et expert maritime

En 2000 et jusqu'en 2004, il poursuit sa carrière comme expert maritime en tant que travailleur indépendant. En 2009, le virus de la navigation le reprend et il prend alors en charge la livraison et le convoyage d'un cargo qui le conduira de Semarang en Indonésie jusqu'à Point-à-Pitre.

De 2010 à 2011, il poursuivra en alternance une fonction d'enseignant au lycée maritime des Pays de la Loire et du cabotage international, en zone Caraïbes, en tant que capitaine.

### « Des gens formidables »

Yvon Batard est aujourd'hui président du Musée des Arts et Traditions Populaires de Binic et de l'Etoile de Binic, association en charge du Rigol.

Pour Michel Le Bolloc'h, « cette distinction permet de saluer la diversité, la polyvalence et l'étendue des capacités d'Yvon Batard. Comme le disait Guillaume



Yvon Batard, entouré de sa femme Marie-France, de ses 2 enfants Mathilde et Guillaume, d'Eamon Mangan, Michel Le Bolloc'h et Alain Cadec.